



## Bulletin

### **Die Beschlüsse des Zürcher Kantonsrates vom 26. Mai 2025 (Vormittag)**

Der Kantonsrat hat den Geschäftsbericht und die Jahresrechnung der Zürcher Kantonalbank (ZKB) sowie ihren Nachhaltigkeitsbericht für das Jahr 2024 oppositionslos genehmigt ([KR-Nr. 67/2025](#)). Zudem hat der Kantonsrat den Bankorganen die Entlastung erteilt.

Der Kantonsrat hat die Rechnung und den Geschäftsbericht der Elektrizitätswerke des Kantons Zürich (EKZ) für das Geschäftsjahr 2023/2024 mit 170 zu 5 Stimmen genehmigt ([KR-Nr. 33/2025](#)).

Der Kantonsrat hat die Aufteilung der Aufgaben zwischen Sozialbehörde und Sozialdienst im Sozialhilfegesetz in der Schlussabstimmung nach der zweiten Lesung mit 88 zu 87 Stimmen abgelehnt ([5940](#)).

### **Die Beschlüsse des Zürcher Kantonsrates vom 26. Mai 2025 (Nachmittag)**

Der Kantonsrat hat die Umsetzung des Gegenvorschlags zur «Anti-Chaoten-Initiative» im Polizeigesetz beraten und dabei einen Rückweisungsantrag mit 115 zu 59 Stimmen abgelehnt ([5960](#)). Damit wird nun noch die Redaktionskommission die Vorlage prüfen für die zweite Lesung. Das Stimmvolk des Kantons hatte am 3. März 2024 die «Anti-Chaoten-Initiative» abgelehnt, aber den Gegenvorschlag angenommen. Weil dieser wie die Initiative als allgemeine Anregung formuliert war, musste der Regierungsrat eine Umsetzungsvorlage ausarbeiten. Diese sieht unter anderem vor, dass künftig jene zur Kasse gebeten werden, die mit ihrem Verhalten vorsätzlich einen ausserordentlichen Polizeieinsatz auslösen.

Der Kantonsrat hat einen Lastenausgleich unter Gemeinden in der Sozialhilfe mit 104 zu 65 Stimmen abgelehnt ([KR-Nr. 204/2022](#)). Gemäss der parlamentarischen Initiative hätten die Gemeinden im Verhältnis zu ihrer Einwohnerzahl einen Fonds äufnen sollen, um daraus 40 Prozent der Sozialhilfekosten in den Gemeinden zu finanzieren. Die Ratsmehrheit wollte aber weder diese, noch eine andere Form des Finanzausgleichs in diesem Bereich.

Der Kantonsrat hat das dringliche Postulat zur Sanierung des Seepolizei-Postens in Oberrieden oppositionslos abgeschrieben ([KR-Nr. 477/2022](#)). In der Debatte wurde aber scharfe Kritik am Projekt geübt – vor allem an der Einstufung der gesamten Kosten als gebundene Ausgaben. Damit blieben diese in der alleinigen Kompetenz der Regierung.

Der Kantonsrat hat das Postulat «Mehr Sicherheit im Kanton Zürich» mit 110 zu 55 Stimmen überwiesen ([KR-Nr. 286/2024](#)). Damit muss der Regierungsrat nun innert zweier Jahre darlegen, wie er den Sollbestand der Kantonspolizei saldoneutral sukzessive steigern kann, um für Krisenfälle gewappnet zu sein.

Der Kantonsrat hat mit der Diskussion über die Antwort des Regierungsrates eine Interpellation zur Rückführung straffälliger Asylbewerberinnen und -bewerber erledigt ([KR-Nr. 373/2024](#)).

Der Kantonsrat hat die Motion «Verkehrsabgaben mit Lenkungswirkung auf SUVs» zur Förderung von Kleinfahrzeugen mit 103 zu 52 Stimmen abgelehnt ([KR-Nr. 392/2024](#)).  
(fsi.)